



## SESIÓN PLENARIA

### 4.- Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 89, relativa a recoger todos los compromisos económicos necesarios para revertir la situación de desigualdad en materia de inversiones en los Presupuestos Generales para el año 2017, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [9L/4300-0089]

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Y pasamos al punto cuarto del orden del día.

Sr. Secretario.

EL SR. BOLADO DONIS: Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 89, relativa a recoger todos los compromisos económicos necesarios para revertir la situación de desigualdad en materia de inversiones en los Presupuestos Generales para el año 2017, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Secretario

Turno de defensa del Grupo Parlamentario Regionalista, tiene la palabra D. Pedro Hernando.

Cuando quiera.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Buenas tardes Presidenta, Señorías.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Un momento, un momento Sr. Hernando.

Espere un segundo, que la gente se coloque y se calle, si es posible.

Sres. Diputados, ¡por favor!, mantengan la misma atención al que está interviniendo ahora que los que han intervenido después, ¡hagan el favor!

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Acabamos de tener un debate y una votación sobre el pasado y ahora vamos a hablar de futuro, que es lo que nos gusta como he señalado anteriormente a los del Grupo Regionalista.

Y nos gusta porque supone cumplir el compromiso que tenemos con los ciudadanos y ciudadanas de Cantabria que depositaron su voto en mayo del 2015 y que esperan que la Cantabria del 2019 sea mejor que la que nos dejaron.

Es una labor de político y es la labor que nos gusta a los regionalistas.

Hoy sin duda, en esta intervención estoy ante uno de los días en los que un Diputado llega a esta Tribuna con verdaderas ganas, incluso con entusiasmo, porque estoy ante una iniciativa importante, que exige compromiso con mayúsculas, en un momento crucial para Cantabria y para España.

Y es por ello que quiero en primer lugar felicitar al conjunto de los cántabros por la alta participación en la jornada de votación del pasado domingo, demostrando el compromiso de Cantabria con la toma de decisiones que nos afectan. Y también felicitar desde el Grupo Regionalista a todos los Partidos que han obtenido representación parlamentaria y a los candidatos que han salido elegidos.

Estamos seguros que defenderán a Cantabria y a nuestros intereses de manera responsable, activa y continua y en ese empeño contarán con todo nuestro apoyo, y estoy seguro que el de toda la Cámara.

Si no fuera así no se preocupen, lo reclamaremos alto y fuerte aquí y donde sea menester.

Decía que es un momento crucial para presentar esta iniciativa. Estamos ante unas Cortes Generales salidas de las urnas el pasado domingo, que nos dicen claramente dos cosas: la primera, es que el Partido Popular ha ganado las elecciones, que los ciudadanos han decidido de manera inequívoca que tiene que formar Gobierno y nos han dicho que frente a la mayoría absoluta de 186 Diputados del año 2011, ahora lo tendrá que hacer con 137; 50 Diputados menos. Y eso implica cesión, consenso, pacto, colaboración, trabajo y acuerdo, porque no olvidemos que 137 está muy lejos de los 176 Diputados necesarios para Gobernar de manera estable este país.

Es por ello que nos encontramos ante un panorama nuevo, el PP tiene que sentarse a dialogar con el resto de las fuerzas con representación parlamentaria, porque sin ellas no se puede lograr el objetivo que le han encargado los ciudadanos. Y tendrá que ceder y cumplir los compromisos asumidos y los que tendrá que asumir. Compromisos, eso es lo que plantea el Grupo Regionalista.



Señores Diputados, Señoras Diputadas, tenemos en esta Cámara sentados a cuatro fuerzas políticas que han obtenido representación parlamentaria en el Congreso y les debemos como electores pedir compromiso honesto y responsable. Compromiso con el crecimiento de Cantabria, con la economía, con el desarrollo empresarial, en definitiva con el empleo y la mejora de las condiciones de vida.

Hoy presentamos una iniciativa crucial para el futuro de Cantabria. Nuestra comunidad es y ha sido una región solidaria, comprometida en estos últimos cuatro años con la situación económica de España, con la limitación de la deuda, con la contención del gasto, con el austericidio hasta niveles insostenibles para ser los primeros en hacer los deberes, que casi nadie presentaba en el colegio. Que ha visto como la inversión del Estado en la Comunidad Autónoma ha pasado de más de cuatrocientos millones de euros en 2009 a menos de doscientos en 2016 y sobre todo a una previsión de menos de setenta, por ser generoso, en el año 2017.

Estamos ante un abandono con mayúsculas de Cantabria. Y un abandono en comparación con todas las Comunidades Autónomas de nuestro entorno.

Señorías, la desventaja de la inversión en Cantabria es llamativa. Miren en el 2011 se invirtieron en Cantabria 173 millones de euros, en Asturias más de 500, en Castilla León 1.800, en Galicia más de 1.700 y hasta en el País Vasco, con un régimen especial de financiación, más de 400. pero ustedes me dirán, bueno es que el 2011 era un año... miren, 2013, Cantabria 159, Asturias 425, Castilla León 1.600, Galicia 1.300, País Vasco 350. y lo peor, lo peor es lo que está por venir.

Este abandono, no son sólo los últimos cuatro años, no crean que me refiero a eso. Este abandono viene, desde el infausto para Cantabria Ministro de Fomento D. José Blanco, que abandonó el proyecto del TAV, el día de la inauguración con las obras adjudicadas y la carpa instalada. Al señor. exministro le digo que pese a la tradicional y acogedora actitud de nuestra tierra, aquí también somos un poco hidalgos y no olvidamos afrentas, así que nos alegramos de que esté en Bruselas y lejos de la política. Pero esta situación también se produce con la falta de reivindicación del PP regional ante el Gobierno que ha estado durante cuatro años. Y que ha lastrado el crecimiento del PIB regional en más del 1 por ciento.

Sí Señores Diputados, hoy Cantabria no existe para la inversión del Gobierno de la Nación. Por ejemplo, el Sr. Alcalde de Santander, que ahora está ausente, ¿dónde está la inversión de más de 500 millones de euros de la integración ferroviaria?. Claro, esto es un proyecto del año 1997, nos lo han vendido en el 97, nos lo vendió Álvarez Cascos en el 2000, lo firmaron en el 2011, lo refirieron en el 2012, tuvieron hasta el valor de poner 50 millones de euros en el presupuesto del 2016, ¿dónde está? En ninguna parte, en ninguna parte.

Miren, hay que pensar en el futuro y hay que mirar adelante. Miren igual que les reconozco las cosas que no hacen bien, también les reconozco las que hacen en positivo. Y les digo que les reconozco el papel de la Ministra de Fomento, la Sra. Ana Pastor, está asumiendo en los últimos meses con el proyecto del tren de altas prestaciones, desde Palencia hasta Santander. Hasta hoy, a cumplido todos sus compromisos, y espero que el futuro ministro o ministra del ramo, si van ustedes a conformar Gobierno y no tienen a nadie, les recomiendo que continúen con la Ministra; lo incorpore en los presupuestos y continúe con la inversión comprometida hasta el año 2020, a partir del año próximo, de más de 400 millones de euros.

Señorías, Cantabria necesita que el Gobierno resultante de los comicios del pasado Domingo repare el agravio comparativo en nuestra tierra con todas las comunidades del entorno. Y lo haga independientemente de los acuerdos de Gobierno o del perfil ideológico de los mismos. Y es por ello que hemos querido presentar esta iniciativa para que por un lado los partidos dijeran en periodo electoral que era a lo que se comprometían, y por otro ya pasadas las elecciones voten en esta Cámara que proyectos están dispuestos a asumir para el futuro de Cantabria.

Pero queremos ir más allá, queremos verdadero compromiso, queremos poder alabarles su labor por Cantabria, por ello es necesario que el Parlamento de Cantabria inste a las Cortes Generales y más en concreto a los parlamentarios elegidos en nuestra circunscripción y a sus Grupos Parlamentarios a comprometerse a defender las inversiones para Cantabria recogidas en la resolución. Y a su inclusión mediante las correspondientes enmiendas al proyecto de Presupuestos Generales del Estado para el 2007 en caso de que el Gobierno de la nación no asumiera las reclamaciones expresadas por el máximo órgano de la representación popular de la Comunidad Autónoma si es que sus Señorías tienen a bien aprobar esta proposición no de ley.

Esto es lo importante, que hoy aquí los partidos políticos asuman ante todos los cantabros que estas partidas van a estar recogidas en los Presupuestos del 2017 pero con dotación real, no simbólica.

Y con voluntad de ejecutar la inversión en Cantabria, no voten Señorías por obligación, porque lo diga la opinión pública háganlo por convencimiento, voten asumiendo que lo que hoy se pide en el Parlamento es de justicia para una tierra maltratada en inversiones por el Gobierno Central y que no puede continuar así.

Miren Señorías, difieran de la oportunidad, extiendan su contenido, critiquen si ustedes quieren el oportunismo electoral de una formación que no se presenta a las elecciones si así lo consideran, pero Señorías, apoyen a Cantabria, al



futuro de nuestra tierra, a miles de trabajadores que dependen de la inversión pública y a sus familias, y voten, como espero a favor de la propuesta que les acabo de plantear.

Pero les pido más, un poco más, un poco más de ese compromiso con mayúsculas. Y es que una vez aprobada la cumplan en Madrid, porque el resultado será positivo para Cantabria y los ciudadanos y ciudadanas de nuestra tierra se lo agradecerán.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Hernando.

Fijación de posiciones, Grupo Parlamentario Mixto- Ciudadanos, tiene la palabra D. Rubén Gómez.

D. Rubén Gómez.

EL SR. GÓMEZ GONZÁLEZ: La falta de costumbre, perdón. Muchas gracias Sra. Presidenta, Señorías.

Bueno, yo no le voy a acusar Sr. Hernando de electoralismo, entre otras cosas porque últimamente desde esta tribuna se acusa de electoralismo todo lo que hacemos, como si fuéramos partidos políticos que nos presentáramos cada cuatro años a unas selecciones para conseguir voto, ¿verdad?, quien lo iba a decir.

Pero más allá de todo eso, no han hecho electoralismo, han hecho lo que hacen siempre, es decir han sido coherentes con la línea que han tenido hasta ahora, dice hacemos lo que nos gusta, efectivamente, lo que les gusta es echar balones fuera, echar la culpa a otros y aquí no hacemos nada pero la culpa es de Madrid, es que si Madrid. Hombre antes de pedir a los demás, quizá debiéramos aportar nosotros algo. Quizá debiéramos haber hecho, antes de pedir que se nos relajara el objetivo de déficit, debiéramos haber hecho un esfuerzo por cumplirlo, no haber hecho lo que se ha hecho con los Presupuestos, antes de pedir que papá Estado nos salve, debiéramos poner nosotros de nuestro lado, también.

Ha hablado usted de alumnos, Cantabria, todos los indicadores dicen que es el alumno que está a la cola de la clase. Todo sería más fácil si fuera alumno aventajado, eso no le quepa la menor duda y ¿sabe por que no es alumno aventajado? Porque los que han estado gestionando esta región durante los últimos años han impedido que lo sea.

Decía antes el Sr. Blanco con toda la razón del mundo, es urgente, es perentorio un plan industrial, ¿no?, es necesario un plan integral, para toda Cantabria, de hecho ya les anticipo que mañana esa va a ser una de las propuestas de resolución, que vamos a presentar y que votaremos el jueves.

Pensar en el futuro y mirar hacia delante, lo que le acabo de decir es hacerlo. Por cierto hemos hablado mucho de industria, hemos hablado mucho de Sodercan, me falta el Consejero de Industria que seguro que está trabajando por esta tierra y por esta región, espero verle mañana.

Ahora le voy a hacer una pregunta, le anticipo que vamos a aprobar esta proposición no de ley entre otras cosas porque en su primer punto lo primero que pide es una propuesta que nosotros mismos trajimos a este Parlamento, por tanto sería absurdo votar en contra. Pero le voy a hacer una pregunta de parlamentario a parlamentario, ¿tenemos después o esta PNL se enmarca en las mismas condiciones en las que enmarcan ustedes las que nosotros les presentamos?, es decir ¿tiene el mismo grado de exigencia, o van a tener ustedes el mismo grado de exigencia que se autoimponen ustedes con las PNL que presenta aquí la oposición y que son aprobadas?

Es decir, no van a cumplir la PNL, las PNL que hemos aprobado antes, no las van a cumplir, ya nos la han anticipado. Se van a permitir después el lujo de exigirnos a nosotros que vamos a apoyar por convicción, porque Ciudadanos va a apoyar esta propuesta por convicción. Y después ¿nos va a venir a exigir usted que cumplamos esta resolución cuando usted no cumple las que nosotros le presentamos?, es una pregunta que le dejo en el aire, que tiene la oportunidad de responderme, incluso de decirme la verdad si lo tiene a bien.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Gómez.

Por el Grupo Parlamentario Podemos Cantabria, tiene la palabra D. José Ramón Blanco.

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Gracias Sra. Presidenta. Señorías.

Primero como ya dijimos públicamente hace un par de semanas, cuando el Partido Regionalista la presentó, nosotros vamos a apoyar esta proposición no de ley, por los mismos motivos básicamente que ha dicho el anterior



Portavoz, porque creemos que es necesario, es mas, nuestra Diputada Nacional Rosana Alonso ya se ha comprometido a trabajar por Cantabria en la pasada legislatura, y en esta que estrenamos lo ha vuelto a hacer. Pues como ella a afirmado en multitud de ocasiones Cantabria precisa una infraestructura fuerte que facilite el desarrollo comercial, industrial, turístico, social y cultural que conecten condiciones con el resto de España y para movernos entre nuestro territorio, y para ello las inversiones en esta materia evidentemente las vemos que son imprescindibles.

Este compromiso lo asumí mi formación como digo en la anterior legislatura, lo hemos repetido en esta que estrenamos y lo seguiremos manteniendo, exista una llamada de atención en forma de proposición no de ley o no exista.

Entiendo la oportunidad del Partido Regionalista, tanto en la campaña electoral para sacar un poco la cabeza y también ahora que se van a estrenar las Cortes Generales, quizás si se hubiese hecho que es una cosa que también me sorprende conjunta de los partidos del Gobierno, también hubiese tenido un poco mas, mas de fuerza, cosa que me ha llamado mucho la atención, en ese aspecto.

Comparto la iniciativa de solicitarle a los Diputados y Diputadas por Cantabria que se comprometan a trabajar por nuestra tierra, lo comparto totalmente y más a la luz de acontecimientos que hemos visto pasados que parece que no están tan comprometidos con nuestra tierra.

Y les recojo el guante, efectivamente, le reformulo este compromiso, y aprovecho desde la tribuna para pedirle que en el ejercicio de esas labores de representación que tiene asignadas de este Parlamento, el Presidente del Gobierno, así como las tareas encomendadas al Gobierno por nuestro Estatuto de Autonomía, no olviden que las relaciones con Madrid y con el Gobierno Central, no son una tarea formal e individualizada, que me trabé, encomendada a los y las Diputadas de las formaciones que están en esta, representadas en esta Cámara que tienen escaño o varios escaños en el Congreso, eso es parte de la gestión y de las competencias del ejecutivo, y como bien ha dicho el anterior Portavoz que eso además lo defiende el ejecutivo a capa y espada eso de que no hagamos injerencia en el ejecutivo, pues se lo ha dicho el Portavoz, ¿acaso van a cumplir lo que, el ejecutivo cumple todo lo que dice este Parlamento?, entiendo que le quedan 24 horas a Salvador Blanco.

Volviendo al contenido de la PNL, merece la pena recordarles que desde Podemos Cantabria, usted me facilitó el estudio de viabilidad, o sea de alternativas ferroviarias del tren Santander-Madrid que yo mismo lo llevé al Congreso de los Diputados, al Presidente de la Comisión de Fomento que es de mi Grupo Parlamentario, de mi Partido Político, y eso hice, ya estamos trabajando en esa línea desde el minuto uno que entramos en el Congreso de los Diputados en la pasada legislatura.

En la exposición de motivos dice que Cantabria ha sido víctima del incumplimiento de compromisos con nuestra tierra por parte del Presidente y de los Ministros, pues bien, déjeme resaltar algo de lo que dice en esa PNL, no ha sido en la undécima legislatura con un Gobierno en funciones, no ha sido tampoco en la décima, ni en la novena, porque aunque con 39 años tengo memoria y siempre, y gran parte de la población, recuerda que todos los Gobiernos nacionales, sistemáticamente, se han reído a la hora de la verdad de nuestra tierra. Y eso no es una percepción que yo tenga, no es una percepción mía.

Si coge el libro, que ahora no está, del propio Presidente del Gobierno, que le tengo ahí en el escaño, el libro de "Nadie es más que nadie", recuerda muy bien cómo otro Blanco, hoy va la tarde de Blancos, otro Blanco se rió a la cara de todos los cántabros y del Presidente del Gobierno.

Y si les soy sincero...vaya tarde que lleva el Sr. Consejero, ¡madre!...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Diputado, a lo suyo...

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Sí, termino, en un segundo.

Y si les soy sincero, me alegro de que se le tomara el pelo a los cántabros y al Sr. Presidente con el tema del AVE. Después de ver hoy los 14 detenidos de ADIF que ha habido por el AVE a Barcelona, en un momento en que había un auténtico despilfarro. Y eso hubiese ocurrido aquí, en Cantabria, si el famoso AVE llega a hacerse en las condiciones que se pedían.

Y por lo tanto, hubiésemos pasado a ese dudoso honor de estar en esa lista de aeropuertos sin aviones, vias del tren sin trenes, estaciones de AVE sin AVE, etc., etc. Aunque también estamos por un famoso puerto marítimo sin barcos.

Y sí estoy totalmente de acuerdo en un cacho que dicen en el párrafo de exposición de motivos. Y es que Cantabria necesita un Gobierno decidido, serio e inquebrantable, que responda a los intereses y principales necesidades de nuestra gente. ¿Quién no está de acuerdo con esto? Totalmente de acuerdo. Pero también que lo sea el Gobierno (.....)



Y desde mi Grupo Parlamentario, y vuelvo a reiterar, apoyamos esta PNL. Por supuesto que la vamos a apoyar. Y esperamos que los cinco Diputados que han salido el pasado domingo, estén al servicio del pueblo cántabro. Por supuesto que lo esperamos. Y que trabajen única y exclusivamente por los intereses de todas y todos los cántabros...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Blanco...

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Sea al menos una Diputada, que es lo que va a ser.

Muchas gracias, Señoría.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra D. Víctor Casal.

EL SR. CASAL GUILLÉN: Muchas gracias, Presidenta. Señorías.

No es un secreto que la cantidad de obras públicas en materia de infraestructuras que se hicieron por parte del Gobierno de Cantabria durante la anterior legislatura pueden contarse con los dedos de una mano. Y probablemente sobren dedos.

Hubo, antes que éste, un Gobierno de Cantabria que llegó al poder diciendo que iba a reclamar todo, porque es la mejor forma de conseguir algo. Lo decía concretamente en marzo de 2012, no sé si lo recuerda, el Sr. Diego.

Pero bien, hechos contrastados. Valdecilla, supuestamente, iba a ser financiada en su integridad por el Gobierno de España y así lo afirmaba tanto el Sr. Diego como el Sr. Rajoy, allá también por 2012. Y a día de hoy, en pleno 2016, lo que tenemos es un contrato público-privado, donde el Gobierno de Cantabria tenía una hipoteca a 20 años, por un valor diez veces superior al precio de la obra. Eso sí, no faltó un pluri-reportaje con la no inauguración de dichas instalaciones.

En carreteras, nos inauguraciones. Las dos en la A-8. Una de ellas, no sé si contarla. Ya que supone la conexión de Cantabria con Asturias y el trazado de 4,1 kilómetros estaba completamente en suelo asturiano. También estuvo el Sr. Diego allí sacándose la foto.

Sobre el ferrocarril, este mismo Parlamento, por unanimidad, asumió el compromiso de exigir al Gobierno de España la puesta en marcha del Tren de Altas Prestaciones. Cuestión que por lo visto se olvidaron de incluir en los Presupuestos Generales de 2016. Casualidad.

Vamos mal por carretera, vamos mal por ferrocarril. Y vamos a entrar también en otra gestión que tuvo el Gobierno de Cantabria. Tampoco tenemos una conexión aérea con Madrid, a precio asequible. Y así podremos comprobar en qué situación nos encontramos.

Poco más se ha avanzado en materia de infraestructuras durante los últimos cuatro años. Lo que ha dejado a nuestra Comunidad en una franca desventaja en comparación con cualquiera de las Comunidades vecinas.

Y no es que no tengamos necesidades imperiosas inmediatas, lo que no tenemos es un Gobierno de España que nos escuche. Los diputados Socialistas presentaron enmiendas con incidencia en Cantabria, en los Presupuestos Generales del Estado para 2016, por valor de 100 millones de euros.

Enmiendas que incluían el Plan de reindustrialización del Besaya; ampliar el tramo de autovía en la meseta A-67, a la altura de Torrelavega; mejorar las carreteras del Desfiladero de La Hermida y Los Tornos; la mejora del transporte por ferrocarril, y 36 millones para Valdecilla, además de un largo etc. Pero fueron desoídas. El Gobierno de España, el mismo que hoy sigue en funciones, no estaba interesado en invertir aquí.

Lo más sangrante de todo, es que los Diputados y Diputadas cántabros del Partido Popular, dieron su parabién a esta situación. Permittedose incluso, aprobar que la inversión de Valdecilla, pasase de 28 millones de euros, a los 22 que al final se comprometieron, y aceptaron mediante enmienda esa inclusión en los presupuestos.

Hasta ahí llega el interés de sus Señorías por la tierra que les eligió. Como dijo un expresidente el día de su toma de posesión en esta misma tribuna, en el principio tiene que ser la verdad, toda la verdad. Cantabria tiene que saber de verdad de la situación, sin maquiajes retóricos ni agradables triunfalismos. No sé si les suena quien lo dijo. Hoy dos días después de unas elecciones generales y sin una formación de gobierno clara, sigue siendo necesario que se produzca un cambio en las políticas nacionales que atañen de forma directa a la inversión en Cantabria.

No podemos seguir mirando de forma pasiva como se realizan inversiones en todo nuestro entorno mientras se obvia Cantabria. No se pueden consentir que se mantenga a nuestra Comunidad Autónoma en un completo aislacionismo y por eso vamos a votar a favor de las reivindicaciones de esta PNL presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista.



Desde le Grupo Socialista nos comprometemos a que nuestros Diputados cántabros o no, defiendan estas propuestas en el Congreso de los Diputados. Sabemos que los de otros Grupos anteponen los intereses de su partido a los de sus conciudadanos, siendo capaces de votar una cosa aquí y otra contraria en Madrid. No sería la primera vez, ya lo hemos visto.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Casal.

Por el Grupo Parlamentario Popular tiene la palabra D. Francisco Rodríguez.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Gracias Sra. Presidenta.

Sinceramente después de escuchar al Portavoz del Grupo Socialista y del Grupo Regionalista, esta Región no tiene solución. Con polífticos como ustedes aquí, no tiene solución. De verdad.

Que el Partido Socialista salga aquí a hablar de Valdecilla cuando puso cero euros, hay que tener valor. Pero que el Partido Regionalista, mire, les voy a dar una buena noticia. (murmullos)

Bueno voy a intentar a ver si puedo hablar Sra. Presidenta.

Creo que hoy es una buena noticia, yo agradezco a los ciudadanos de Cantabria la participación y sobre todo agradezco sinceramente el apoyo mayoritario que han dado al Partido Popular en Cantabria. Y se le han dado porque confían en el Partido Popular, que vuelva a gobernar, y entonces ahí coinciden con el Presidente del Gobierno de Cantabria, que estoy convencido que los cantabros quieren que Ana Pastor vuelva a ser Presiden..., Ministra de Fomento. Porque es una Ministra seria, responsable y que ha apostado por esta tierra desde que es Presidenta.

Y por lo tanto, por lo tanto, estamos de enhorabuena yo espero que estemos de enhorabuena y en poco tiempo veamos un Gobierno en el que Ana Pastor sea Ministra de Fomento, lo deseo de verdad porque creo que a esta tierra le conviene.

Pero viendo de verdad lo del Partido Regionalista de Cantabria, presentar esta propuesta de resolución no me lo puedo creer. De verdad que no me lo puedo creer.

Se lo voy a explicar, nosotros vamos a votar en contra, porque no se puede más irresponsable que con esta propuesta. ¿sabe por que vamos a votar en contra? No se ría, no se ría, que espero que mañana dimita, cesen al Director de SODERCAN, y si no usted es un irresponsable presentando proposiciones no de ley aquí ¿eh?

Espero que dimita mañana y si no dimite usted como Portavoz, por presentar aquí propuestas de resolución si ustedes no las cumplen ¿eh? No se puede tomar el pelo a la gente, no se puede tomar el pelo a la gente. Las propuestas de resolución y lo que apruebe el Parlamento es para todos, es para todos, es para todos.

Pero miren ustedes hombre, la propuesta que ustedes hacen hoy aquí ¿saben donde llevan la mayor parte de la inversión de la propuesta que hacen? A Castilla León, sí, claro, claro como dice el Presidente, claro.

Porque la vía nueva del tren desde Aguilar a Palencia está en Palencia, porque San Glorio y Sarces está en Palencia, porque el acceso a Valderredible si se hace, irá en Palencia. Entonces, ¿cómo pueden sacar ustedes aquí los datos de lo que viene a inversión territorializada aquí en Cantabria cuando le digo, cuando le digo a usted? En situaciones de máxima dificultad el Ministerio de Fomento y las inversiones en Cantabria han estado por encima de nuestro porcentaje, de nuestro porcentaje en la aportación del PIB y de nuestro porcentaje en Población. Con este Gobierno de Rajoy y con esta Ministra de Fomento. Por eso le han vuelto a votar en Cantabria, por eso le han vuelto a votar en Cantabria.

¿Pero ustedes creen que van a votar aquí, en estos momento, una propuesta de resolución que es distinta a la que hemos votado el 24 de octubre, por unanimidad, aquí, en lo del tren?

¿Dónde está la supresión de los pasos a nivel? ¿Ustedes piensan que no...?, no, un momento, un momento, un momento, que aquí se ha aprobado el 24 de octubre lo que se tiene que invertir en ferrocarril. Y aquí se ha aprobado lo que se tiene que invertir y se tiene que adjudicar en 2017. Y lo que se ha aprobado aquí no corresponde con esto, no corresponde con esto, si no se ha leído la propuesta o no saben lo que han escrito, mañana lo hablamos, pero retírenla.

Porque si ustedes van a cualquier Gobierno, diciendo con lo que se ha aprobado el 24 de octubre y lo que quieren aprobar hoy y no coincide, dirán: "ustedes señoras y señores de Cantabria no tienen solución".



Sean responsables en las propuestas de participación, dice el Portavoz del Grupo Socialista; sean responsables en las propuestas de participación, dice el Portavoz del Grupo Socialista: "Nosotros hemos presentado una propuesta para los Tornos y se votó en contra" y ¿por qué no la propone hoy?, que no vienen los Tornos, ¿se han dado cuenta que no vienen los Tornos?

¿No se han dado cuenta que no vienen los Tornos? ¿Se han dado cuenta que no vienen los Tornos? ¿Se han dado cuenta que lo que piden todos los ayuntamientos, la Comarca, para que se reinicie el proyecto de los Tornos no viene la propuesta?

Bueno, pero si lo digo de verdad, Grupo Regionalista, retire..., nosotros no vamos a votar a favor porque el ridículo no queremos hacerle. Porque nosotros vamos a trabajar como siempre hemos hecho para que los presupuestos generales del Estado traigan lo que esta Comunidad necesita.

¿Ustedes consideran que es más prioritario hacer la circunvalación de Corvera de Toranzo que la carretera Aguilar-Burgos? ¿Por qué no viene aquí la carretera Aguilar-Burgos? ¿Pero dónde estamos?

Pero cómo estamos planteando esta propuesta de resolución hoy, que quieren ustedes que se apruebe por esta Cámara para que es lo que incorporen en los presupuestos generales del 2017. ¿Dónde hemos llegado? ¿Dónde hemos llegado, que el 24 de octubre proponen una cosa para el ferrocarril y hoy proponen otra?

No, se lo digo de verdad, no hagan hacer el ridículo a esta región, a esta Comunidad Autónoma ante el Gobierno de España, el que salga...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Rodríguez.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: ...no lo hagan.

Y ya finalizo ¿Ustedes creen que se puede solicitar que el Gobierno de Cantabria, que el Parlamento de Cantabria inste a unos parlamentarios? Se puede, claro y a los ayuntamientos y a los concejales.

Y entonces ustedes...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Rodríguez.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: ...ustedes han perdido el concepto de estado.

¿Ustedes se imaginan que todas las Comunidades Autónomas, o sea, todos los Parlamentos de España insten a sus parlamentarios, elegidos en cada Comunidad Autónoma, para defender las enmiendas que ellos proponen? Pues Cantabria con cinco igual no tenía ninguna inversión.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Rodríguez.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Igual no tenía ninguna inversión.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): ¡Sr. Rodríguez!

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Si tienen que hacer caso a los... (murmillos)... Parlamentos autonómicos...

Pero también les digo una cosa, al Grupo Regionalista...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Rodríguez.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: ...pero si para defender los intereses de Espa..., de Cantabria en España ¿saben lo que hay que hacer?, presentarse a las elecciones, que han sido ayer, antesdeayer.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Rodríguez.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Y ¿saben ustedes...? -termino Presidenta- ¿saben ustedes por qué no se han presentado?

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Termine.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: Porque las dos veces que se han presentado, les han dicho los cántabros que no quieren que les represente en Madrid.



LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Rodríguez.

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: ¿Vale?, sí, sí, las dos veces que se han presentado, les han dicho que no quieren...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): ¡Sr. Rodríguez!

EL SR. RODRÍGUEZ ARGÜESO: ...que les represente. Y ustedes vienen aquí a decir, que el Parlamento de Cantabria insta al Gobierno nacional a que cumpla y no quieren ni cumplir aquí con sus propuestas ni quieren presentarse a las elecciones.

Miren, hay que tener un límite de decencia.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Rodríguez.

(Murmullos)

Tiene la palabra D. Pedro Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: ¡Madre mía lo que he escuchado hoy desde esta Tribuna!

Primero, que usted, después de la intervención que ha hecho critique la capacidad política de alguno de los que estamos sentados aquí.

Mire Sr. Rodríguez, usted que ha sido Consejero de Obras Públicas está más perdido en materia de inversiones que lo que estaba en su intervención. Porque como coja el coche y vaya a Palencia por San Glorio, ¡eh! (risas), como coja el coche y vaya a Palencia por San Glorio, efectivamente va a tener un problema de inversión.

Déjeme intervenir a mí, que yo le he escuchado con respeto, que yo le he escuchado con respeto.

Mire, es increíble..., yo me esperaba otra cosa. No esperaba que ustedes no justificaran las actuaciones, han estado cuatro años sin hacer ninguna reivindicación. Me quedaba la esperanza, me quedaba la esperanza de que hicieran hoy un gesto y dijeran a mis parlamentarios, a sus parlamentarios, a los parlamentarios que representan a los cántabros: no, tenéis que ir a Madrid y tenéis que defender los intereses de los que os votan. Eso.

¡Claro!, que después de leer cuál va a ser su posición con respecto al "fracking", hoy ya me ha despejado todas las dudas. Ustedes, en Madrid van a votar como viene siendo habitual, lo que les diga el partido. Ustedes, no representan a los cántabros. Y nosotros, efectivamente; porque a nosotros, nos han votado aquí ¿Saben para qué nos votaron? ¿Saben para qué nos votaron? Para echar al Partido Popular, un partido corrupto del Gobierno de Cantabria. Ésa es la cruda y dura realidad. Eso es lo que nos han...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Señorías... (murmullos)

Señorías...

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Señores, Señoras...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Hernando, déjeme un segundo.

EL SR. VAN DEN EYNDE CERUTI: Sra. Presidenta, solicitaríamos que retire esa afirmación que ha hecho el Portavoz Regionalista...

(Murmullos)

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): ¿Quieren hacer el favor de callarse todos?... (murmullos)

Señorías, hagan ustedes el favor de callarse, por favor. Y no interactúen. Dejen hablar al que está hablando.

Y miren, no me venga ahora haciendo remilgos, porque lo llevan oyendo ustedes toda la tarde, decir en esta Cámara... Así que por favor cada uno aquí dice lo que quiere. ¿O no lo han hecho ustedes?... (murmullos)... No, no, no, perdone ¿O no lo han hecho ustedes hace un ratito?... ¿O no lo han hecho ustedes hace un ratito? ¡Cómo que no, hombre!... Que el Diario de Sesiones está para algo.



Yo, lo único que les pido es que respeten los turnos de palabra. Que cada uno escuche al que está hablando, como los demás...

Bueno, ustedes sigan riéndose y sigan pasándose bien...

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Yo les garantizo...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Un momento, Sr. Hernando. No se preocupe, que le voy a dar todo el tiempo que tiene usted. Pero hagan ustedes el favor de callarse ya.

Continúe.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Miren, Señorías, agradezco a Ciudadanos, agradezco a Podemos, agradezco al Partido Socialista, el apoyo que van a dar a esta propuesta. Y lo agradezco porque creo que los cántabros nos merecemos que nuestros representantes defiendan nuestros intereses en Madrid. Eso, Sr. Rodríguez, se llama democracia representativa.

Entiendo que quizás es un concepto complicado y me ofrezco a explicárselo de manera más detenida, porque no voy a tener cinco minutos aquí para hacerlo.

Pero también le digo. Si aquellos a los que votan los ciudadanos, no responden a sus intereses, creo que alguien tendría que dimitir. Y usted es muy efusivo en la materia.

En todo caso, sí les puedo asegurar, señores de Podemos, señores de Ciudadanos que lo han planteado, que aparte de esta petición a los grupos parlamentarios y a los parlamentarios, el Gobierno de Cantabria va a tener un Presidente muy reivindicativo. Porque, efectivamente, ésta es una función que tiene que hacer.

Va a tener un Presidente muy reivindicativo. Y lo que espero es que el Gobierno que salga en Madrid sea un Gobierno que se interese por Cantabria, que responda a las inversiones de Cantabria.

Y tampoco tengo muy claro de qué línea ideológica tiene que ser. Porque si resulta que durante cuatro años, teniendo aquí un Gobierno del Partido Popular con mayoría absoluta, el Partido Popular en Madrid no hizo nada, no se realizó ninguna inversión, ustedes no pidieron nada, tienen los proyectos hechos. Resulta que no los hicieron y ahora resulta que me están diciendo que no van a apoyar esta iniciativa, porque el otro día se ha apoyado aquí la sucesión de pasos a nivel y ahora no viene. Pues si la hemos aprobado el otro día, no tendremos por qué volver a aprobarla.

Porque ahora mismo se está hablando de la duplicación de vía. Que creo que el Santander-Torrelavega está aquí. Se está hablando de los apartaderos. Creo que la mayor parte de los apartaderos están en Cantabria. Se está hablando de la Nacional 629. Creo que es la carretera de Los Tornos. Efectivamente.

Es decir, siga usted con toda esa filosofía. Explíquelas a los ciudadanos de Cantabria cómo el Partido Popular no va a apoyar que el Gobierno del Estado invierta en obra pública en Cantabria. Explíquese. Y explíquese a partir de hoy.

Dígales a los ciudadanos que no va a invertir en la integración ferroviaria de Santander, Sr. Alcalde. Dígales a los ciudadanos de Torrelavega que no va a invertir en la integración ferroviaria de Torrelavega. Sr. Diputado, dígaselo. Ustedes van a votar en contra de eso. Asuman la responsabilidad. Asuman la responsabilidad.

No digo más. Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias (murmullos).

Señorías, iniciamos la votación de la proposición no de ley N.º 89

¿Votos a favor?, ¿votos en contra? ¿Abstenciones? ¿Resultado?

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO: Votos a favor veintidós, votos en contra trece.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Queda aprobada con veintidós votos a favor y trece votos en contra.